

VŒUX DIVERS

Réveillon, vœux et étrennes

S'embrasser sous le gui, festoyer, chanter, danser, prendre de bonnes résolutions, adresser ses meilleurs vœux dans la joie et la lumière pour enterrer la vieille année et fêter la naissance de la nouvelle doivent beaucoup au lien oublié de nos sociétés avec la nature.

Les sociétés anciennes vivaient avec celle-ci. Elles la respectaient ; elles étaient très attentives aux phénomènes dont leur vie dépendait : la terre allait-elle produire le fruit attendu ? La pluie, le soleil survien-

draient-ils comme espéré ? Le soleil reviendrait-il après le solstice d'hiver ? Le vent, la mer seraient-ils propices à la pêche ?

Traversées par ces inquiétudes, les sociétés anciennes accordaient un caractère quasi sacré au premier jour de l'année et utilisaient des rites de « passage » pour éloigner le mauvais sort et attirer la chance.

Les sociétés païennes, romaine, chrétienne ont ensuite conservé ce lien avec la nature

en le transformant : ainsi, Noël qui signifie « naissance » est-il intimement lié à l'espoir que la terre soit féconde, tout comme le rallongement des jours après le solstice d'hiver à l'apparition d'un « fils de Dieu » que la Bible proclame « lumière du monde ».

Fêtons avec joie la nouvelle année, comme il était d'usage à Babylone, chez les Romains et au pays des druides ! Embrassons-nous sous le gui, festoyons, chantons, dansons, prenons de bonnes résolu-

tions, adressons nos meilleurs vœux dans la joie et la lumière pour enterrer la vieille année et fêter la naissance de la nouvelle !

Chantons la grâce universelle qui nous est accordée par Dieu en la Lumière du monde !

Colette Toupance-Baltzer
Église protestante unie
de Cherbourg
Nord-Cotentin

Un avenir d'espoir et de fraternité

Nous adressons à toutes et à tous nos meilleurs vœux pour l'année 2020 qui arrive à grands pas. Puisse cette future année, qui attend chacun d'entre nous, apporter bonheur, sérénité, santé, prospérité, savoir et sagesse !

Nous avons vécu, ensemble ou personnellement, les différentes crises que traverse notre monde (écologique, sociale etc.) et qui, malheureusement, parfois nous fractionnent et nous divisent. Ces moments

difficiles ne doivent en aucun cas nous faire oublier les innombrables initiatives collectives, fraternelles, solidaires qui sont aussi nombreuses que les hommes et les femmes qui les font vivre.

Notre inconscient nous pousse trop souvent à nous remémorer uniquement les moments tristes et désagréables, plutôt que ceux de joie, de convivialité, de fraternité, d'humanité. Pourtant ces derniers, plus que de simples

bons moments, injectent en nous-mêmes du bonheur qui parfois, juste par le souvenir, fait naître un large sourire sur nos visages et une sensation de plénitude.

Nous aimons nous rappeler l'espoir que suscitent tant d'anonymes à travers le monde en se consacrant à autrui, comme un lien invisible qui nous unit tous malgré les différences qui nous caractérisent. Ces différences essentielles ne nous divisent pas mais nous

complètent, car sans elles nous ne serions que des clones insignifiants.

Ce sont ces souvenirs agréables et généreux que nous souhaitons raviver pour que l'année 2020 réserve à tous un avenir radieux rempli d'espoir et de fraternité.

**Association Culturelle
Islamique
de Cherbourg-en-Cotentin**

Une bonne nouvelle pour aujourd'hui

« Il m'a envoyé annoncer la bonne nouvelle aux humbles, guérir ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux captifs leur délivrance, aux prisonniers leur libération, proclamer une année de bienfaits accordée par le Seigneur ». Cette parole du prophète Isaïe, reprise par Jésus lui-même dans la synagogue de Capharnaüm, est sans doute, en cette nouvelle année, à retenir. Proclamer une année de bienfaits ! On le souhaite tous. On l'espère vrai-

ment. Cela ne se réalise pas toujours.

Les chrétiens mettent leur foi en cette parole réalisée en Jésus de Nazareth. Elle s'est accomplie une fois pour toute, grâce à Lui. Mais elle reste à vivre dans l'aujourd'hui de nos vies. Face aux brisures de la vie, aux blessures, aux dépendances et addictions, cette parole de Jésus résonne comme une promesse, une bonne nouvelle à accueillir de nouveau. Chaque année, nous

célébrons un cycle rappelant les grands moments de la vie du Christ : Noël, Pâques et bien d'autres fêtes... Non pas que nous aurions oublié cette histoire vécue par Jésus, mais pour que cette histoire devienne réellement la nôtre avec Lui. Nous faisons mémoire pour rendre présent ; pour que cette bonne nouvelle s'actualise dans notre vie. Une grâce d'espérance, de confiance, de guérison, de libération, toujours à ré-accueillir.

Que tous, croyants ou non, nous puissions vivre cette année en nous décentrant de nous-mêmes et de nos préoccupations pour, humblement, accueillir cette bonne nouvelle, acquise une fois pour toute, mais qui reste encore à accueillir pour qu'elle se réalise.

Père Olivier Le Page,
paroisse St-Sauveur
d'Octeville-Nouainville

